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令和４年度第２回 世田谷区入札監視委員会 議事概要 

 

開催日時：令和４年１０月２４日（月）午前９時３０分～１１時５５分 

場 所：梅丘パークホール 集会室 

出席委員：中川委員、三浦委員、竹内委員 

事 務 局：財務部経理課、教育委員会事務局教育総務課 

 

【会議次第】 

１ 開会 

２ 報告事項 

（１）令和３年度契約締結状況等について 

（２）令和３年度指名停止について 

３ 議事 

（１）抽出契約案件の審議について 

（２）世田谷区建設工事総合評価方式入札試行実施の検証について 

（３）委託契約におけるダンピング対策について 

４ その他 

 ５ 閉会 

 

 

【会議概要】 

１ 主な報告事項 

（１）令和３年度契約締結状況等について 

   ①令和３年度工事請負契約締結状況・・・２０３件（別紙１参照） 

一般競争入札（１６１件）、指名競争入札（２件）、随意契約（４０件） 

②令和３年度低入札価格調査の実施状況について（別紙２参照） 

  令和３年度は６件が低入札価格調査の対象となり、調査の結果、落札決定とならなかっ

たものはなかったことを報告した。 

 

（２）令和３年度指名停止について（別紙３参照） 

令和３年度指名停止措置・・・９件 

 

２ 議事    

（１）抽出契約案件の審議について 

各委員が抽出した下記９案件について審議した。 
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 審議対象案件 

①世田谷区営鎌田二丁目アパート外部改修工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・各事業者の応札額にあまり差がない理

由は。 

 

 

 

 

 

・各事業者の施工能力評価点にあまり差

がないが、各事業者がある程度の水準を

満たしているということか。 

 

・今回の工事が専門工事であるためと考

えている。外部改修のような専門工事で

は各事業者は自社の作業員を確保して

いる傾向があり、各事業者の労務費に大

きな差がなかったのではないかと考え

ている。 

 

・お見込みのとおり。施工能力評価点につ

いては、いずれの事業者も一定程度の点

数を取っており、あまり差がついていな

い。その結果、これまでの総合評価方式

では価格点の差で競うことになる実態

があった。 

 そのため、令和４年度より試行実施を行

っている建設工事総合評価方式では、評

価項目の細分化を行い、より差がつきや

すいように見直しを行っている。 

 

②図書館カウンター下北沢Ｃ工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・図書館カウンター下北沢Ｃ工事は一般

競争入札を行っているが、Ｂ工事は随意

契約となっている理由は。 

・本事業は、事業主が行う建物本体のＡ

工事、テナントとして入居する区が行

う設備配管等のＢ工事、内装工事のＣ

工事から構成されている。 

Ａ工事とＣ工事をつなぐＢ工事は、建

物に付随する要因が多く、建築主でな

いと施工が難しいため、随意契約をし

た。一方、Ｃ工事は内装工事であり特

定の者でなくても施工可能であるた

め、一般競争入札により公募をして選

定した。 
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③世田谷区営八幡山一丁目アパート屋上防水改修工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・質疑なし。 

 資料により、随意契約とした理由(住戸 

内の漏水を速やかに解消する必要があ

ったため、当該施設のメンテナンスを行

い、建物の構造等を熟知している事業者

と契約した)が確認できたため。 

― 

 

④三茶パティオ機械室等照明設備改修工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・予定価格と応札額に差があるが予定価

格はどのように決めたのか。 

 

 

・随意契約とした理由について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・入札時に、施設の情報はどれだけ開示さ

れているのか。施工業者以外が入札に参

加しづらくなっていないか。 

・複数者から見積書の徴取によって市場

調査を行ったうえで、それらを参考に予

定価格を決定した。 

 

・一般競争入札を行ったが不調となった

ため、入札参加者全社と随意契約ができ

るか交渉したが、いずれも折り合いがつ

かなかった。そこで経常的に三茶パティ

オの維持管理を行っている当該事業者

に打診したところ、予定価格の範囲内で

履行できるとの回答が得られたため、契

約締結した。 

 

・昨年の入札手続きの見直しにより、早期

に情報提供する観点から入札公告時に

資料を公開することとしており、その段

階ではセキュリティーの確保のため一

部提供していない資料はあるが、実際の

入札参加者に対しては詳細図面も含め

て全て提供して等しく情報を開示した

上で競争してもらっている。 

 

⑤三茶パティオ受変電設備蓄電池交換工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・質疑なし。 

 資料により、随意契約した事業所が入札

時に予定価格に最も近い応札をしてい

たことが確認できたため。 

― 
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⑥主要な生活道路築造工事（補助１５４号線 仮整備）【松原二丁目２２番先】 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・今回のように、道路予定地部分に隣接す

る建築物に関連する仮整備工事等につ

いては、建築物の建築業者と契約するよ

うなルールがあるのか。 

 

 

 

 

・成績評点が低かった理由は。 

 

 

 

 

 

・成績評点が低いが随意契約した意味は

あったのか。 

・建築物の建築業者と契約を行うかは

個々の工事の事情によるためケースバ

イケースとなっている。本件では、建築

物の利用開始に合わせて、建築計画期間

内に工事を行う必要があることなどか

ら、建築物の建築業者と随意契約に至っ

た。 

 

・現場代理人が建築工事を主とする技術

者であったため、土木工事に対して知識

不足が見られた。また、書類提出が遅れ

たことや、提出資料の内容に理解不足な

点があったため。 

 

・書類のやり取りについては慣れない部 

分もあったが、現場については期待どお

りものが出来上がっているため、随意契

約した意味はあったと考えている。 

 

⑦世田谷区立池之上小学校第２校舎解体工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・落札率が低い理由は。 

 

 

 

・自社社員による施工が多いとあるが、人

件費は最低賃金価格を上回っているの

か。 

 

 

 

・成績評点が低かった理由は。 

 

 

・資材の再資源化等の環境へ配慮する条

件はあったのか。 

・自社の社員による施工や自社保有の資

機材を使用することで工事費を下げて

いると考える。 

 

・低入札価格調査において賃金の支払い

については厳しく確認している。下請に

出す場合に必要となる管理費等を節減

できることが安価な入札が可能となっ

た理由となっている。 

 

・書類提出が遅れたことや、提出資料に不

足があったため。 

 

・条件を設けている。例えば、コンクリー

トがらの再利用や、鉄くずの有価売却に

よる再利用等の条件づけをしている。 
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⑧世田谷区立駒沢中学校東校舎トイレ改修機械設備工事 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・成績評点が低かった理由は。 ・書類提出が遅れたことや、提出資料に不

足があったため。また、承諾なく施工を

進めた結果、区の想定とは異なるルート

での施工を行ったことや、手直しを何度

も繰り返したため。 

 

 

⑨世田谷区立三宿中学校校舎棟改修工事（R3耐震） 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・入札を辞退した事業者の理由は。 ・判明した範囲においては、人員を確保で

きないということが主な理由になって

いる。 

 

審議結果 

    審議対象案件について様々な質問や意見等が出されたが、個別の案件や入札契約手続き

に関して、特に区に対し具申すべき点、又は改善すべき点はなかった。 

 

（２）世田谷区建設工事総合評価方式入札試行実施の検証について（別紙４参照） 

令和４年度からの試行実施について、入札結果や入札参加事業者へのアンケート結果による

検証結果を報告し、審議した。 

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・証明書類の提出について、案件ごとでは

なく、年毎・年度毎に提出するようにす

ることは考えているか。 

 

 

 

 

・アンケートの中で、コスモス認定の費用

が高額であり、中小企業が認定を受ける

ことができるのか疑問との回答がある

が、コスモス認定とはどういったものな

のか。 

・アンケートでも、３割程度の事業者が証

明書類の提出が事務負担であるとの回

答があり、検討事項であると認識してい

る。実施していく中で、評価項目の適切

な確認と事業者の事務手間削減を念頭

に検討していければと考えている。 

 

・コスモス認定とは、建設業労働災害防止

協会が、事業者の労働安全衛生マネジメ

ントシステムの構築・実施状況を認定基

準に従って評価し、認定する制度となっ

ている。一定の費用はかかるものの、公

契約条例の趣旨を反映した評価項目と

なっているため、事業者へ認定を受ける

メリットが伝わるよう周知に努めたい。 
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（３）委託契約におけるダンピング対策について（別紙５参照） 

  来年度からの試行実施に向けて、具体的内容を案として取りまとめたものを報告し、審議し

た。 

   

委員の主な意見・質問 区の主な説明・回答 

・建物清掃等に関する業務委託において、

外郭団体等が入札で事業者を選定する

際にも、変動型最低制限価格は適用され

るのか。 

 

 

 

 

・これまでの議論が反映され、最低制限価

格の設定において、入札額が予定価格の

１割以下の者をあらかじめ平均の算定

から除外することとした点はよいと考

える。 

・あくまでも区が実施する業務委託に関

する入札についての制度となるため、入

札の実施主体が異なれば、その主体の状

況に応じた制度設計を考えてもらうこ

ととなるが、各外郭団体の指導・監督を

している立場として、区の行っている取

り組みの周知に努めたい。 

 

・いただいた意見を踏まえ、制度をいたず

らに掻き回す目的での入札はしっかり

防止する必要があると考え、予定価格の

１割以下の入札をした者は有効参加者

数から除外することとした。 

 

４ その他 

報告事項および議事全体を通して、その他に意見等はなかった。 


